



Les Pertes

Elles sont lourdes tant en hommes qu'en matériel.

Après Mons et Le Cateau, l'Armée Britannique avait perdu 15.000 combattants : tués, blessés ou disparus, 7.000 pour la seule bataille du Cateau ; 80 canons de campagne, une grande quantité de mitrailleuses et un important matériel de guerre étaient tombés aux mains des Allemands. La 5^e Division avait à déplorer la perte de 143 officiers, la 3^e Division 92 et la 4^e : 70. A la 15^e Brigade de la Royal Field Army, 16 officiers sont morts sur les 23 de l'effectif, soit 70 % de pertes, chez les hommes 20 % de pertes.

Le Maréchal French devait rendre hommage à Smith Dorrien, le Commandant du 2^e Corps, en ces termes : « L'aile gauche de mon Armée n'aurait pas été sauvée le matin du 26 Août, sans le sang-froid, l'intrépidité et l'esprit de résolution de son commandant qui présida personnellement à l'opération ».

Von Kluck lui-même, dans ses mémoires, rend aussi hommage à son adversaire : « J'ai tenté de toutes mes forces de l'abattre, je n'ai pu le faire. Si j'avais réussi, la guerre eût été terminée ».

Enfin le Général Joffre, Généralissime des Armées Françaises, adresse ses remerciements au Maréchal French pour le concours que l'Armée Britannique avait apporté à la cause alliée : « ...la cause française a été servie d'une manière vitale par l'action de l'Armée Britannique pendant ces derniers jours : toute l'Armée Française sent qu'elle a contracté envers elle une immense dette de gratitude » (27 Août 1914).

CD